

Oberbürgermeisterin Kalisch

- Rathaus -

21335 Lüneburg



DIE LINKE.

16.11.23

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Kalisch, zur [VO/10854/23](#) in der Ratssitzung am 20.12.23 stellen die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, SPD sowie der Gruppe DIE LINKE/Die Partei folgenden Änderungsantrag:

Einrichtung eines zentralen Haus der Jugend in den Räumlichkeiten des Vierorten-Haus

Der Rat möge beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt, mit der Konzeptionierung und Umsetzung eines zentralen Hauses der Jugend in den Räumlichkeiten des Vierorten-Haus in der Salzstraße 1 zu beginnen. Grundlage hierfür bietet Option 3, der im Jugendhilfeausschuss vorgestellten Konzepte ([VO/10971/23](#)). Der gesamte Prozess soll dabei von Beginn an partizipativ mit den Jugendverbänden gestaltet werden. Entsprechende Mittel für die Anmietung des Objekts nach Option 3 und die Durchführung der Konzeptionierung sind in den Haushalt 2024 entsprechend der Vorlage einzustellen. Über Fortschritte soll regelmäßig im Jugendhilfeausschuss berichtet werden.

Begründung:

Mit Auszug des Ladengeschäfts „Schuh-Hess“ aus dem Vierorten-Haus in der Salzstraße 1 ist eine große und vielfältig nutzbare Fläche in zentraler Innenstadtlage freigeworden. Im selben Gebäudekomplex befindet sich das neue Jugendzentrum Stadtmitte, welches in Kooperation der Hansestadt mit dem freie Bildungs- und Jugendhilfeträger Ausbildung und Arbeit (A&A) betrieben wird. Zudem gibt es weitere Nutzungseinheiten im Gebäude – u.a. der Club Salon Hansen, der (ebenfalls gefördert durch die Hansestadt) jugendkulturelle Angebote vorhält.

Bereits am 12.11.2020 beantragte die SPD Fraktion die Schaffung eines sozio-kulturellen, zentralen Haus der Jugend ([VO/9234/20](#)) in der Lüneburger Innenstadt. Mit Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 06.09.23 im Jugendhilfeausschuss ([VO/10868/23](#)) wurde die Verwaltung beauftragt, die Rahmenbedingungen einer solchen Nutzung für die Immobilie im Vierorten-Haus zu prüfen. Die Rückmeldungen aus dieser Prüfung wurden dem Jugendhilfeausschuss am 14.11.2023 vorgestellt.

In gleicher Sitzung wurden die Ergebnisse der Evaluation der Jugendarbeit Stadtmitte präsentiert, die die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen am 17.01.2022 in Auftrag gegeben hatte ([VO/09887/22](#)). Beide Berichte machen deutlich, welche große Chance für die Weiterentwicklung der Jugendarbeit Stadtmitte mit einem Zentralen Haus der Jugend an dieser Stelle gegeben sind und unterstreichen auch den Wunsch der Jugendlichen selbst an dieser Stelle tätig zu werden.

Hierfür ist es wichtig die Liegenschaft zu sichern und im Jahr 2024 in einem partizipativen Prozess gemeinsam mit Jugendlichen ein Konzept zu entwickeln.

Für die Fraktionen

Handwritten signature of Laura Schäfer in black ink.

Laura Schäfer

Handwritten signature of Antje Henze in black ink.

Antje Henze

Handwritten signature of Jana Mederike Warnck in blue ink.

Jana Mederike Warnck